

Kantonsrat Lorenz Laich  
Fraktion FDP-CVP  
Im Unterberg 3, Dörfingen

Dörfingen, 25. Januar 2021

Präsident des Kantonsrats Schaffhausen  
Beckenstube 7 / Regierungsgebäude  
8200 Schaffhausen

**Motion 2021/ 5**

**Effizientere und somit zeitnähere Behandlung von Ratsgeschäften mittels Definition einer zeitlich festgelegten Redezeit im Kantonsrat Schaffhausen**

Sehr geehrter Herr Kantonsratspräsident

Gerne bitte ich Sie, die nachstehende Motion auf die Traktandenliste des Schaffhauser Kantonsrats setzen zu lassen:

**Geschäftsordnung des Kantonsrats Schaffhausen (SHR 171.110)  
Ergänzung bzw. Neustrukturierung von § 42**

§ 42 Abs 1 (neu)

Für die Redezeiten im Kantonsrat gelten die folgenden Beschränkungen:

- a. vier Minuten für die Erstunterzeichnerinnen und -unterzeichner von parlamentarischen Vorstössen und für Antragstellerinnen und -steller,
- b. drei Minuten für die übrigen Ratsmitglieder.

§ 42 Abs 2 (neu)

Fraktionssprecherinnen und -sprecher, Kommissionspräsidentinnen und -präsidenten sowie die Mitglieder des Regierungsrats unterliegen keiner Redezeitbeschränkung.

§ 42 Abs 3 (neu) vormals § 42 Abs 1

§ 42 Abs 4 (neu) vormals § 42 Abs 2

§ 42 bisheriger Abs 3 streichen

**Begründung:**

Wie die Erfahrung aus den letzten Jahren zeigt, sind Wortmeldungen im Kantonsrat laufend langatmiger geworden; teilweise sogar in regelrechte Exkurse ausgeartet. Dass die Sprechdauer kaum mit

der jeweiligen Aufmerksamkeit der Zuhörenden korreliert, ist nicht von der Hand zu weisen. Überlanges Reden kann mangelnde oder wenig überzeugende Argumente kaum kompensieren; es ist einzig einem zügigen Ratsbetrieb abträglich.

Ferner ist – wie die ersten Wochen der neuen Legislatur zeigen – eine inflationäre Tendenz hinsichtlich persönlicher Vorstösse zu erkennen.

Mit dem hier formulierten Vorstoss soll wieder dem Grundsatz «in der Kürze liegt die Würze» nachgelebt werden. Das macht die Ratsdebatten einerseits lebendiger, die Voten knackiger und andererseits können mit dieser Anpassung der Geschäftsordnung die zeitlichen Verhältnisse optimiert werden. Dies wiederum führt zum allseits gewünschten Effekt, dass neu traktandierete Geschäfte in-nernt bedeutend kürzerer Zeit behandelt werden können. Und last but not least, soll damit eine wesentliche Voraussetzung geschaffen werden, wieder zum eigentlichen Standard von halbtägigen Sitzungen zurückzukehren.

Besten Dank für Ihre Kenntnisnahme.

Freundliche Grüsse



Lorenz Laich  
Kantonsrat FDP